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 “Somos un gremio fuerte 
y con muchas oportunidades 

de futuro”

Un mayor reconocimiento de la la-
bor social del veterinario, junto con 
la concienciación de los profesiona-
les de la tarea que realizan para ga-
rantizar la salud humana y animal 
son dos de los objetivos prioritarios 
del colectivo guipuzcoano. Para ello, 
el COV de Guipúzcoa apuesta por el 
diseño de campañas que acerquen la 
práctica veterinaria a la ciudadanía, 
y pongan en valor la contribución de 
la profesión en términos de salud.
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El Colegio Oficial de Guipúzcoa se propone para los 
próximos años integrar a todos los agentes impli-
cados en la actividad veterinaria con el fin de aunar 
fuerzas, y contemplar las necesidades de todas las 

áreas  profesionales. “La Junta que presido está compuesta prin-
cipalmente por clínicos de pequeños animales, por tanto, nuestro 
reto es conseguir que se sumen el resto de colectivos –empresa 
pública, animales de producción, etc.– aportando sus ideas y sus 
inquietudes”, afirma Francisco Galisteo, presidente del Colegio 
de Veterinarios de Guipúzcoa.
Con un total de 212 colegiados –de los cuales aproximada-
mente el 62% se dedica a la clínica de pequeños animales– el 

Colegio es ya un referente para el colectivo y en la promoción 
social de la profesión y de la actividad veterinaria. “En estos úl-
timos años existe una mayor exigencia tanto del sector como de 
la sociedad en general, lo cual nos hace seguir avanzando y pro-
gresando hacia una mayor excelencia en nuestro trabajo, y una 
optimización de los recursos”.

Subida del IVA
Los principales inconvenientes que han afectado directamen-
te a la labor diaria de los veterinarios vienen de la mano de 
medidas como la subida del IVA y los recortes implantados 
como consecuencia de la recesión económica. “Consideramos 
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“Se han tomado decisiones injustas, como la 
aplicación del IVA”

que se han tomado decisiones injustas, como la aplicación de un 
IVA que no nos corresponde por ser nuestra actividad puramente 
sanitaria”, declara Francisco Galisteo.
Para minimizar estos efectos negativos el COV de Guipúzcoa 
ha diseñado una completa estrategia que asegure el futuro 
del colectivo sin poner en riesgo la calidad del servicio que se 
ofrece al cliente. “Luchamos por mantener los mismos niveles de 
atención que antes de la crisis. Para ello, hemos llevado a cabo 
una serie de acciones como la actualización del registro de profe-
sionales veterinarios y de centros veterinarios, y la incorporación 
en la plataforma Prescrivet para el desarrollo de la receta electró-
nica veterinaria”.  
Otras de las acciones adoptadas por la entidad se refieren a 
la recolegiación de los veterinarios en la función pública, y el 
fomento del desarrollo científico con becas y cursos online. 
“En definitiva, se trata de volver a ser reconocidos como profe-
sión sanitaria con un papel importante tanto en la salud animal 
como en la salud humana”, añade el presidente del Colegio de 
Veterinarios de Guipúzcoa.

Vacuna antirrábica
La estandarización de los procesos en el ámbito estatal es 
una de las cuestiones que influyen en la práctica veterinaria, 
como es el caso de las distintas políticas autonómicas en la 
aplicación de la vacunación antirrábica o en el procedimiento 
de identificación animal. Por eso, y según Francisco Galisteo, 
el primer paso que se debe adoptar es “dotar de coherencia a 
nivel nacional e incluso europeo a las actividades que afectan di-
rectamente a la profesión. 
Y añade: “Junto a ello será esencial trabajar en la educación de 
los futuros propietarios y en la concienciación de tratamientos 
sanitarios preventivos que deben aplicarse de manera indivi-
dualizada según las necesidades de cada mascota. Tenemos que 
transmitir que una medicina preventiva es la base de una salud 
futura”.

Efectos negativos
El periodo de crisis ha producido un descenso en el número 
de visitas, y una contención de las medidas de prevención. 
Así, por ejemplo, se ha recortado en acciones que en muchas 
de las ocasiones son necesarias para asegurar la salud de las 
mascotas como por ejemplo el retraso del diagnóstico y de los 
tratamientos o el recorte de la medicina preventiva. 
No obstante, y a pesar de las dificultades, el colectivo consi-
dera que puede ser una buena oportunidad para crecer y de-
sarrollar nuevas habilidades relacionadas con la gestión y la 
cultura empresarial. “Debemos aprender de este periodo y pre-

pararnos para el futuro buscando la excelencia de nuestro traba-
jo, pero empezando a prepararnos para gestionar correctamente 
nuestros negocios y mejorar la situación laboral de nuestros em-
pleados. Para ello, será necesario adoptar una mentalidad em-
presarial que se aprenda ya desde las facultades”.

Nueva tecnología
Al igual que en la práctica clínica en humanos, la tecnología 
está ayudando mucho a la actividad veterinaria, es el caso, 
por ejemplo, de las chapas para identificar si los animales han 
sido vacunados. “En treinta años de ejercicio, nuestra profesión 
ha evolucionado sustancialmente. Por ejemplo, antes, el análisis 
de sangre se realizaba de forma esporádica, ahora contamos con 
laboratorios de última generación que permiten radiografías de 
alta precisión”.  
Por tanto, los avances tecnológicos han promovido el avance 
de la profesión al tiempo que han contribuido a mejorar la 
esperanza de vida de los animales. “Observamos los próximos 
años con múltiples posibilidades de seguir creciendo. Pero antes 
será esencial que apostemos por una mayor presencia en la polí-
tica nacional con representantes en los estamentos políticos, por 
mejorar las condiciones laborales de los profesionales y por la ra-
cionalización del número de facultades”. 
Todo ello para hacer frente a un futuro que se presenta, según 
el presidente del Colegio Oficial de Veterinarios de Guipúzcoa, 
prometedor y próspero. “El porvenir está en nuestras manos y 
somos nosotros los responsables de él, si no cambiamos, nadie 
lo hará por nosotros. Tenemos que olvidar nuestro aislamiento y 
confraternizar entre nosotros. En definitiva, creernos que somos 
un gremio fuerte y con muchas oportunidades de futuro”.  

 “Debemos trabajar en la educación de los 
futuros propietarios para que apuesten por 

los tratamientos sanitarios preventivos”


